

avec symétrie superposés sur le courant de vigne qui fait le tour de la pièce, montrant aussi en certains endroits des faisceaux d'épis qui viennent s'entremêler aux grapes de raisin.

Nous nous croisâmes dans l'antichambre du prélat avec un de ses suffragants de la Pennsylvanie, Mgr. Ohara, évêque de Scranton. En apercevant les épaules athlétiques et la proéminence abdominale de cet inconnu, que nous ignorions être un évêque, Mr. Doherty ne pût s'empêcher de nous faire remarquer que certainement celui-là n'était pas pris de maladie de poumons, et ne venait pas demander de l'embonpoint à l'air du Sud.

Du palais archiépiscopal nous passâmes à la cathédrale, qui est à rotonde et dans le genre, nous dit-on, du Panthéon de Rome à quelques changements près. L'extrême propreté qu'on remarquait dans tout l'édifice, les colonnes de marbre, les mosaïques des dalles, les inscriptions autour de la rotonde et ces flots de lumière pénétrant sans obstacles par les mille ouvertures de la coupole, tout contribuait à présenter un coup d'œil vraiment imposant. C'était la première église que nous voyions dans cette forme ; et nous avouons que l'ensemble nous parut refléter, d'une manière bien accentuée, le sentiment religieux, en même temps que l'œil pouvait admirer dans les détails le beau de l'art.

Baltimore est la ville catholique, par excellence, des Etats-Unis ; cette ville doit sa fondation aux catholiques ; aussi y sont-ils plus nombreux et plus fortunés généralement que partout ailleurs. Nous revînmes à notre Séminaire en passant par d'autres rues, et nulle part, sur notre passage, on ne parut surpris de voir ainsi s'étaler trois soutanes par les rues, mais tout au contraire, on nous saluait avec respect, comme on le fait toujours à Québec, à Montréal et dans nos autres villes du Canada.

Comme nous l'avons déjà fait remarquer, le collège des Sulpiciens est actuellement à St. Charles, à 18 milles de la ville ; on nous avait proposé une promenade pour le lendemain à cette campagne, et rien ne nous servirait davantage que de pouvoir ainsi étudier le pays dans ses détails, tout en